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1- l’intonation: 
 
Affirmation : Jean habite à Lyon Interrogation : Jean habite à Lyon ? 
Remarque : c’est le point d’interrogation qui termine la phrase interrogative en français. 

2- Est-ce que : 
 
Affirmation : Jean habite à Lyon Interrogation : Est-ce que Jean habite à Lyon ? 
Remarque : Jean habite à Lyon ? et Est-ce que Jean habite à Lyon ? ont le même sens. 
Est-ce que s’apostrophe devant  une voyelle : Est-ce qu’  

3- Qui et Quoi : 
Qui pose une question sur une ou des personnes 
 Qui est-ce ? C’est Anne, une collègue. Qui chante à la radio ? Un chanteur français 
 

Quoi ou Qu’est-ce que pose une question sur une ou des choses 
 Tu fais quoi demain ? Je me repose Qu’est-ce que c’est ? Un cadeau pour ma femme. 
 
Remarque : Qu’est-ce que est au début de la phrase et quoi est après le verbe 
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4 – L’inversion du sujet :     langue soutenue 

Il y a un trait d’union entre le verbe et le pronom :  
Avez-vous fait vos devoirs ? Pouvez-vous rappeler dans 5 minutes ? 
 

Lorsque le verbe se termine par une voyelle, on ajoute un “t” entre le verbe et le pronom  
personnel sujet pour faciliter la prononciation. 
Ton frère a-t-il gagné le match ?  Ta soeur dirige-t-elle l’entreprise ? 

5 – l’adjectif interrogatif : 
On utilise Quel, Quels, Quelle, Quelles en fonction du genre et du nombre du nom sur 
Lequel porte la question. 
 Quel est votre nom de famille ? 
 Quels sont vos sports préférés ? 
 Quelle est votre taille de pantalon ? 
 Quelles sont les difficultés du projet ? 
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5 – les adverbes interrogatifs : 
QUAND – OÙ – COMMENT – POURQUOI – COMBIEN 

 
Pour le temps (moment) : QUAND 
 Quand est-ce que vous partez ? Vous rentrez quand ? 

 
Pour le lieu : OÙ 
 Où est-ce que vous allez ?  Vous regardez où ? 

 
Pour la manière : COMMENT 
 Comment est-ce que vous faites ? Vous mangez comment ? 

 
Pour la cause : POURQUOI 
 Pourquoi est-ce que vous riez ? Pourquoi vous apprenez le français ? 

 
Pour la quantité : COMBIEN 
 Combien est-ce que ça coûte ? Pour dîner, vous êtes combien ? 
 

Remarque : pour la question simple (sans “est-ce que”) l’adverbe est placé en fin de phrase 
Sauf pour “pourquoi” 


